

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas 1 PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 25 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'45 (mixto), 8'40 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'45 (mixto), 8'40 mañana 2'45 y 4'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'45 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'45 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El martirio de san Lorenzo, archidiacono, en Roma, en la vía Tiburtina.

El martirio de ciento sesenta y cinco soldados mártires, tambien en Roma, en tiempo del emperador Aureliano.

Santa Asteria, virgen y mártir, en Bérnago; padeció durante la persecucion de los emperadores Diocleciano y Maximiano.

La conmemoracion de los santos Mártires, en Alejandría, los cuales en la persecucion de Valeriano por decreto del presidente Emiliano fueron atormentados por mucho tiempo con varios y muy crueles tormentos, y alcanzaron la corona del martirio con diversos géneros de muerte.

Las santas vírgenes y mártires Basa, Paula y Agatónica, en Cartago.

San Deusdedit ó Diosdado, confesor, en Roma; el cual distribuía cada sábado á los pobres lo que ganaba en toda la semana con el trabajo de sus manos.

CULTOS.—Mañana viernes.—En Santa Clara empezarán las Cuarenta Horas, costeadas por la asociacion de la Oracion y Vela, siendo la exposicion á las cinco y media de la tarde, en seguida la comunidad cantará maitines, se rezará la corona y á las siete y media oracion, estacion y reserva.

En San Jaime á las once de la mañana y al tiempo de una misa se dará principio á la novena de San Joaquin.

CORTE DE MARÍA.—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

CORREO DE AYER.

SUBLEVACION DE BADAJOZ.

¿Con que elementos cuentan los sublevados?

Badajoz es una buena plaza fuerte, situada en la frontera de Portugal. Está bien abastecida de toda clase de recursos. Dentro de sus muros hay cerca de 30.000 fusiles y una artillería poderosa.

Las tropas de la guarnicion ascienden á unos 1.200 hombres de infantería, caballería y artillería. Se dice que ha sido desarmada la Guardia civil, sin duda por resistirse noblemente á ayudar el movimiento.

Parece que el pueblo, es decir, lo que se llama pueblo en estas ocasiones, se ha unido á la tropa. En Badajoz tienen mucho arraigo las ideas republicanas.

Dícese que todos los grupos de esas ideas están coligados. La bandera es: República, Constitucion de 1869 y jefatura de Ruiz Zorrilla. Tambien aclaman á Salmeron.

Los sublevados envian despachos al Gobierno. Uno de ellos decia, firmado por una autoridad que hablaba como si permaneciese fiel al Gobierno y libre de los conspiradores.

«He podido sustraerme á la accion de los sublevados, y ruego á V. E. se sirva decirme las fuerzas que enviará para reprimir la rebelion.»

El Gobierno conociendo la trama, no ha querido dar cuenta de sus planes.

Los cuerpos sublevados son el regimiento de caballería de Santiago y el de infantería de Covadonga. Han cortado la línea férrea, apercibiéndose á la defensa.

Sin duda aguardan sublevaciones en otras partes. *El Globo* dice que esperaban recibir noticias favorables para su intento de Barcelona, Sevilla, Tarragona y Valencia.

Un periódico refiriéndose á un despacho del vicecónsul de Elvas, refiere:

«Dice que el movimiento se verificó á las doce de la noche del 4. Las tropas del ejército desarmaron á la Guardia civil y á los carabineros; en segui-

da ocuparon la estacion del ferro-carril, impidiendo calentar las calderas. Ocuparon tambien militarmente la estacion del telegrafo, y cerraron las puertas de la plaza.

Añade el vicecónsul, que tropas de caballería portuguesa marchaban á cubrir la frontera del reino. Esta noticia está ya confirmada por telegrama posterior del encargado de negocios en Lisboa, el cual anuncia la llegada de la caballería á la frontera.

Las fuerzas sublevadas no pueden ser más de 605 hombres de infantería y 300 de caballería. Tienen ocho cañones, y como hace pocos días se enviaron á Badajoz algunas piezas nuevas, no se sabe si podrán utilizarlas. En el parque de Badajoz hay, entre otras armas, 23.000 fusiles de varios sistemas y medio millon de cartuchos.»

— Ha dado la casualidad de que Badajoz estaba casi huérfana de autoridades militares. El capitán general del distrito, Sr. Morales de los Rios, estaba con licencia en Lisboa. Se duda de que el Sr. Salcedo, segundo cabo, estuviese dentro de Badajoz, aunque algunos suponen que está en manos de las tropas insurrectas, así como el gobernador civil don Liborio García, que tenia ya dispuesto su viaje.

El Sr. Peralta, que manda el regimiento de Covadonga y que disfruta de toda la confianza del Gobierno, se hallaba tambien ausente.

No se dice quiénes están al frente de los sublevados. Se habla de un antiguo diputado federal y tambien de un general muy conocido. De otro se dice que ha sido apresado en Madrid. Hablaban tambien anoche de desórdenes en Portugal, pero no se confirma la noticia.

— Las tropas enviadas desde Madrid, que empezaron á salir al principio de la noche, y cuyo paso por los sitios más concurridos cuando se dirigían á la estacion fué para muchas personas como el primer aviso de que ocurría algo extraordinario, reuniran un total de 3.000 hombres.

Son seis batallones de infantería; caballería y la artillería correspondiente con 12 piezas de á 9 centímetros.

Al frente de dichas tropas va el general Blanco, que operará con ellas contra los sublevados, ó tomaría el mando en jefe de todas las que se enviasen si hubiera necesidad de reunir más fuerzas, que no es de creer la haya.

Como jefe de Estado Mayor ha sido nombrado el brigadier Sr. Castro, oficial del ministerio de la Guerra.

Del mando de la division se encargará el general D. Juan de Dios Córdoba, ayudante que fué de S. M. el Rey.

Las brigadas serán mandadas por los brigadieres Moltó y Sanz Pastor.

Estas fuerzas se dirigen á Mérida, donde quedarán reunidas mañana.

A las tres de la mañana se ha recibido en el ministerio de la guerra la noticia de haber quedado embarcadas en la estacion del ferro-carril del Mediodía las fuerzas de caballería y artillería que van á las órdenes del general Blanco.

La fuerza de caballería la forman 120 caballos del regimiento de húsares de Pavía, al mando del comandante Sr. Belfran de Lis, y 220 de la Princesa, mandados por el coronel Sr. Zabala.

Los seis batallones de infantería que salieron, son los dos del regimiento de Granada, otros dos del de Garellano, y los batallones de cazadores de Arapiles y Puerto-Rico.

Parte de estas tropas podrá estar en Mérida á las dos de la tarde.

Llevan orden de avanzar sobre Badajoz cuanto sea posible sin tomar descanso.

Hoy saldrán nuevas tropas. El Gobierno trae varios batallones del Norte y los dirigirá hacia Extremadura y Andalucía.

El general Martínez Campos no espera que resistan los insurrectos, pero toma las medidas convenientes para vencerlos si se obstinasen en encerrarse en Badajoz.

Como la frontera está tan próxima, viéndose

apurados y que ninguna otra plaza responde al movimiento revolucionario, pronto se guarnecerán tras de la frontera portuguesa, que dista de la ciudad insurrecta legua y media.

Y así acabará esta ridícula intentona.

— En un centro oficial oímos referir anoche que desde las ocho de la mañana de ayer faltaba comunicacion telegráfica con Badajoz; se procuró tenerla por todas las líneas, y fué ignorada la causa del silencio hasta las cinco de la tarde, en que de Badajoz se trasmitió á Guerra un telegrama oficial con carácter urgente, en el que, como decimos más arriba, se anunciaba la constitucion de la Junta, formada, segun aseguraba el despacho, de zorristas, pactistas, posibilistas y radicales, habiendo proclamado Presidente de la república al señor don Manuel Ruiz Zorrilla y la Constitucion de 1869.

— La noticia de la sublevacion ha llegado á Madrid pasando ántes por Lisboa. Los sublevados apostaron un piquete de caballería en la frontera portuguesa.

Naturalmente, de Elvas se telegrafió en seguida al Gobierno lusitano, dando cuenta de lo que pasaba.

Aquel gobierno llamó á nuestro representante allí, y le participó la noticia que éste telegrafió al nuestro que la recibió á las once de la mañana.

— Como muy verídico se ha dicho que la Junta revolucionaria de Badajoz, había puesto un telegrama al General Martínez Campos, concebido en estos términos:

«Presas todas las autoridades: el movimiento republicano se ha llevado á efecto con el mayor orden, lo que le participamos por si gusta secundarlo.»

— La vía férrea está cortada algo más allá de Mérida. De este punto á Badajoz hay doce leguas, que son en este tiempo dos jornadas.

— A las nueve de la noche, se presentaron al señor Martínez Campos los expresados oficiales generales en traje de marcha, y despues de conferenciar brevemente el General Blanco con el Presidente interino del Consejo, salieron á reunirse con las tropas que se hallaban en las estaciones del Mediodía y las Delicias.

— Como jefe administrativo de la division va el intendente Sr. Santiago, y el cargo de jefe de Sanidad le desempeña el subinspector Sr. Prieto, ambos con el personal reglamentario á sus órdenes.

— El Gobierno dió conocimiento á las autoridades superiores de las provincias limítrofes, y especialmente á Sevilla, comunicándoles instrucciones urgentes.

La Administracion militar tiene dispuestas 500 camillas y 30 hornos.

— Uno de los rumores que circularon fué el de que emisarios de la Junta revolucionaria de Badajoz habían detenido el tren que conducía al señor Castelar para Vigo, y que había sido detenido el jefe del posibilismo. El rumor era infundado, pues el Sr. Castelar salió por la línea de Cáceres ó de Malpartida.

— En Madrid se han adoptado las disposiciones naturales en estos casos, permaneciendo las tropas sobre las armas y existiendo en las prevenciones un reten.

— A última hora decíase que había sido detenido en Madrid un personaje muy conocido.

Y tambien que en Portugal había desórdenes.

— Decíase que un Diputado de las Constituyentes del 73 estaba tambien al frente del movimiento.

Los carabineros y guardias civiles fueron desarmados.

— A las altas horas de la noche eran disueltos de orden superior los grupos de curiosos y gentes pacíficas, en diversos puntos de esta capital. Contribuía á aumentar la alarma un inusitado movimiento de tropas, partes con ordenanzas de caballería, etc., etc.

— El movimiento de tropas, las ordenanzas que entraban en cafés y teatros á llamar á los jefes y oficiales, las medidas de precaucion que se toma-

ban, todo ello impresionó tan vivamente á los pacíficos vecinos de Madrid, que cada cual echó su imaginación á volar, y así se oían á última hora los más estupendos rumores.

Por lo demás, el aspecto general de la población era tranquilo, á pesar de los retenes de agentes de orden público, que con sus jefes á la cabeza estaban en prevenciones, edificios públicos, etc. El batallón de ordenanzas estaba sobre las armas en el Ministerio de la Guerra.

— Susurrábase que un General muy conocido, que estuvo ya al frente de otra sublevación de una plaza fuerte, se había puesto á la cabeza de esta insurrección.

MADRID 6 DE AGOSTO.

El pueblo de Argeutona fué teatro en la noche de anteayer de una verdadera revolución. Este pueblo, que fué uno de los más ricos en aguas potables, al decir de sus habitantes, va quedando casi en seco, gracias á las canalizaciones que se han ido haciendo para llevar aquellas aguas á distintos puntos. Parece que anteayer quedaron colocadas nuevas cañerías que debían llevar aguas á los depósitos de nuestra capital, segun se nos ha dicho. Indignados algunos habitantes de la población, formaron un complot, y á una señal convenida estalló el somaten, las campanas tocaron á rebato, y la mayor parte de la gente del pueblo se lanzó á la calle con armas en la mano é intentó romper las cañerías é inutilizar las nuevas obras de canalización.

Ignoramos si los revoltosos lograron su objeto. Lo que sí se nos ha dicho es que se presentaron al lugar de la escena algunas fuerzas de la Guardia civil y se trabó una verdadera batalla, de la que resultaron algunos heridos de bala, entre ellos un individuo de la Guardia civil, y no sabemos si algun muerto.

— Los premios otorgados en Amsterdam á los expositores españoles, son los siguientes:

A la inspección general de montes de Filipinas, por su magnífica colección de maderas, diploma de honor.

A D. Felipe Poey por la *Ictiología cubana*, medalla de oro.

Medalla de oro á la Compañía general de tabacos de Filipinas; á la *Revista de Cuba*, de plata y bronce, al periódico *La Oceania Española*, que se publica en Manila, y á la *Revista de Filipinas*.

Otros diplomas de honor á la inspección general de Puerto-Rico y á la comisión provincial de Manila.

Y luego medallas de oro, plata y bronce, á expositores particulares de trigo, abacá aguardiente y otros productos.

Los vinos y aceites remitidos por la sociedad general de Agricultura de España, han sido examinados por el jurado botella por botella. En esta clase se han conseguido asimismo bastantes medallas.

— El Rmo. Sr. Obispo de Burgo de Osma se encuentra enfermo de gravedad.

— Traducimos de la *Gazetta di Napoli*:

«La espantosa tragedia del 29 de julio tiene un signo característico: ha secado el manantial de las lágrimas.

Los supervivientes no han llorado todavía: parecen insensibles. El dolor no se manifiesta en ellos, como de ordinario, con quejidos: la magnitud del infortunio les ha petrificado.

Hablan de sus muertos como de una cosa indiferente.

—¿Qué pérdidas ha tenido V?

—¿Yo? La de mi madre, tres hijos, una hija y una hermana.

—¿Y V.?

—He perdido á mi padre, á mi madre y á mi mujer.

—¿Y tú?

—Tres hermanas, un hermano, mi padre y mi madre.

—¿Y V.?

—Yo lo perdí todo; ya no tengo familia.

Y todo esto se dice sin derramar una lágrima, sin un signo de dolor, como si se tratase de una baja insignificante de la Bolsa.

Una sola sensibilidad les queda: la de los nervios. No pueden entrar en una casa sin horrorizarse; tienen miedo de dormir solos.

Anteayer en el Hospital de Pelegrini, cuando se disparó el cañon en el Hospital del Mediodía, todos los heridos de Casamicciola se estremecieron en sus camas. Es que una detonación como la de un cañonazo fué la señal de la catástrofe.

Después del trueno, la sacudida, un torbellino de piedras y la sepultura.»

— El día 2 de agosto se habían enterrado en Ischia mil cadáveres y se habían recogido 650 heridos.

Segun el *Times*, muchas personas se libraron de la muerte porque la noche de la catástrofe era

tan clara que se habían alquilado muchos barcos por los bañistas para pasar la noche en el mar.

El Arzobispo de Nápoles ha mandado á la isla todos los seminaristas para asistir á las víctimas.

Se cuenta que un individuo que quedó medio aplastado por el techo de una casa, mientras su perro pudo librarse, debe la vida á éste que no sólo no le abandonó sino que á fuerza de arañar con las uñas logró abrirle brecha para salvarle, como en efecto se salvó.

PARTES TELEGRAFICAS.

Cebú 12 de Junio.—La epidemia va decreciendo notablemente: en el casco de la población son raros los casos: en los pueblos limítrofes también en corto número, y aun cuando parece que se extiende por los demás pueblos de la isla, se presenta más benigna que en su principio.

Paris 4.—Un telegrama oficial de Saigon confirma que el general annamita que mandaba en Nandinh, fué muerto al recobrar las pasiones perdidas, perdiendo 700 hombres entre muertos y heridos, la mayor parte annamitas.

Londres 4.—Varios agentes generales de las colonias de Australia han entregado á lord Derby una petición para conseguir que Inglaterra anexe las islas del Océano pacífico.

El *Standard* de hoy dice que cartas de Cabul anuncian que Rusia ha proyectado la ocupación del Afganistan dentro de dos años, y que ha mandado espías y agentes encargados de preparar los medios de una invasión.

Berlin 4.—Se da una gran importancia á la entrevista que el Emperador Guillermo y el conde de Kalnoky, han celebrado en Gastein.

El Conde ha declarado que no tenía simpatías para Rusia.

Lisboa 4.—En los viñedos próximos á esta capital han aparecido algunas manchas de filoxera.

Hasta ahora no puede calcularse su extensión.

Roma 4.—Se ha nombrado un comité encargado de recoger y distribuir los donativos para socorrer á las víctimas de Ischia.

Frohsdorf 4.—Continúa acentuándose la mejora del Conde de Chambord.

Los médicos declaran que á no sobrevenir ningún accidente imprevisto, el ilustre enfermo entrará en el período de la convalecencia dentro de tres ó cuatro días.

Roma 5.—Se asegura que el Papa ha fijado el juésves próximo para la celebración del Consistorio que se viene anunciado.

En él quedarán preconizados varios Obispos españoles.

Suez 3.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del Marques de Campo *Valencia*, al que se ha impuesto cuarentena.

Frohsdorf 5.—El Sr. Conde de Chambord sigue en un estado satisfactorio, pero con mucha debilidad, por no poder tomar alimentos muy nutritivos, á causa del peligro de una recaída que no ha desaparecido todavía.

Roma 5.—El *Journal de Rome* dice que la contestación del Presidente de la República francesa á la carta del Papa se entregará mañana.

El Cairo 5.—Ayer ocurrieron en esta capital 150 defunciones á consecuencia del cólera. Las fiestas del Ramadan han terminado.

San Petersburgo 5.—Hubo el juésves pasado graves disturbios antisemiticos en Ekatezinoslaw (Rusia). Las tropas intervinieron, mataron á 10 amotinados é hirieron á 13.

Atenas 5.—Ayer se sintió un temblor de tierra en el Pireo, sin que haya que lamentar ninguna desgracia personal.

— La alegría que ha producido en Polonia la presencia de sus Prelados, de que han estado privados, ha sido, no grande, inmensa. Baste saber que al entrar el Obispo de Vilna en su catedral cayósele al suelo el manto el cual fué deshecho en mil pedazos por la muchedumbre, que se los repartió para conservar un recuerdo del día. Las mujeres, tanto del pueblo como de la nobleza arrojaban sus chales para que el Prelado pisase sobre ellos, y las gentes besaban enternecidas las paredes de la morada de su pastor.

— Leemos en un periódico de Roma á propósito de la catástrofe de Ischia:

«Se han enviado á Ischia 1,500 toneladas de cal. El calor descompone los cadáveres tan rápidamente, que, á pesar de los desinfectantes, el aire se impregna de emanaciones nauseabundas.

El mal olor es tan fuerte en Casa-Micciola, que las tropas no pueden ya continuar estrayendo cadáveres.

El lunes sintióse en la isla otro ligero movimiento; desplomóse una pared y mató á dos soldados.»

SANTO DOMINGO DE GUZMAN.

Gloriosa es ciertamente nuestra patria. Ha tenido principalísima parte en los triunfos y alegrías de la Iglesia católica y su nombre y su historia van tan enlazados á la historia del Catolicismo, que puede decirse que son unos mismos sus regocijos y sus pesares.

En este clásico suelo de España vieron la luz fundadores distinguidísimos de órdenes egregias: San Ignacio, Santa Teresa, Santo Domingo, San José de Calasanz, San Juan de Mata, San Pedro Nolasco.

La órden de verdad, la insigne Orden de Predicadores, debe su fundación á un hijo ilustre de esta tierra de oradores y de verdaderos católicos.

No vamos á reseñar la vida admirable, las virtudes y milagros portentosos del ilustre Guzman, luz del mundo cristiano, columna fortísima de la Iglesia, apoyo de la fe, reformador de las costumbres y verdadero martillo de la herejía, ni á indicar como en obras de caridad y penitencia se desliza casi desde la infancia los cincuenta y un años de su vida.

El ilustre fundador de la Orden de Predicadores es clarísimo ejemplo de la armonía entre la razón y la fe, entre la virtud y la ciencia, testimonio del poder de la gracia y de la oración, de la intercesión de la Virgen y de la influencia de la caridad.

El amante de la ciencia deshácese de todos sus libros para socorrer los necesitados, y no teniendo que dar, trata de rescatar á un esclavo, sustituyéndole en su cautiverio; generoso sacrificio que ni la misma madre del cautivo acepta, y cuando mira desconsolado el poco fruto relativamente al que él anhela de sus predicaciones contra los herejes, acude al Rosario, propaga su devoción, y la plegaria, reiterada aumenta copiosísimamente el fruto de su palabra, y más de cien mil pecadores ó herejes son convertidos.

Su paciencia y humildad convierte una tripulación de piratas que le habían azotado; su resignación obliga en Italia á unos bandidos que se arrojan á sus piés, moviéndose á penitencia; su virtud triunfa de sus enemigos y obtiene el público milagro de salir victoriosa su doctrina de la prueba del fuego á que sujetaron los escritos del santo y los suyos propios los heterodoxos del Languedoc, los herejes albigenses.

Rehusando la posición social á que su cuna le llamaba y los honores de su familia, perpetuó su nombre é ilustró el de su prosapia en la dilatadísima familia de su Orden, llevando la luz del mundo, la luz evangélica por todas las regiones del orbe.

«Orden de la verdad,» tal es el nombre que merece la insigne dominicana.

Aunque en ella no se hubieran formado los numerosos bienaventurados que la ilustran; aun cuando no hubiese verificado las conversiones que la enaltecen; aun cuando sus misioneros no fueran gloria de la Iglesia, bastarían los nombres de Santo Domingo y Santo Tomás para inmortalizarla.

Los hijos de Santo Domingo, los hermanos del Angel de las escuelas, serán siempre los llamados á custodiar, en primer término, y á mirar como cosa propia las obras del Aquinate, verdaderos lumináres sin ocaso, de la inteligencia y sabiduría, que hoy esparcen la luz sobre todas las cuestiones y problemas con el mismo fulgor con que brillaron en el siglo XIII.

En medio de la grandeza del siglo XIII destácanse las grandes figuras de Melchor Cano y Fray Luis de Granada.

En nuestros días realzan la cátedra en el centro del movimiento científico é intelectual de Europa, Lacordaire y Monsabré; honra á la patria de Santo Domingo el P. Zeferino, ilustran á la Iglesia Universal Congregada en Roma dos religiosos españoles, el Cardenal García Gil, Arzobispo de Zaragoza, el Arzobispo de Valladolid, Fray Fernando Blanco.

Cuando la revolución expulsó de Francia á las familias religiosas es un digno dominico, el P. Martínez Vigil, de los que más gestionan para que sea permitido á España recibir á los ilustres desterrados, y la patria de Santo Domingo vuelve á tener en su recinto el noviciado de sus hijos.

Obras inspiradas por Dios, hijas del amor á El y producidas por el ardiente celo para la difusión de la verdad, no mueren; Dios les comunica algo de su divino poder para que fructifiquen, se extiendan y perpetúen gloriosamente en bien de los hombres.

La insigne Orden de Predicadores participará de la inmortalidad de las obras de sus individuos y como nunca se puede olvidar el recuerdo del hijo de Caleruega, del Canónigo de Osma, del Catedrático de Palencia, del martillo de los albigenses, del propagador del Rosario, jamás podrán olvidarse las glorias dominicanas; la Orden será inmortal como la filosofía sublime que custodia, como la devoción del Rosario que predica.

EL MARQUES DE VALLE AMENO.

GACETILLA LOCAL.

Damos á continuacion los partes que nos ha facilitado el Gobierno de la Provincia. Por ellos verán nuestros lectores que el alzamiento iniciado con tan mala suerte en Badajoz ha tenido ecos efimeros en otros puntos. Reducidos estos sucesos á su verdadera significacion, no ofrecen hoy por hoy ningun peligro sério; pero son síntomas de lo que son y de lo que significan nuestros partidos políticos.

Dicen así estos partes:

Madrid 9 á las 12'15 m.
Palma 2'45.

Ministro, Gobernacion Gobernadores.

El Regimiento de caballeria de Numancia que estaba acantonado en Sto. Domingo de la Calzada, provincia de Logroño, salió esta madrugada de la poblacion al mando de un Teniente que no pertenece al Cuerpo. Tan pronto como los Jefes y Oficiales conocieron el hecho, salieron en seguimiento de los sublevados habiendolo igualmente verificado diferentes fuerzas de los puntos inmediatos. Como consecuencia de la activa persecucion de que son objeto los rebeldes, pasaron éstos en la tarde de hoy por Baños, Deris, Tobia y Badaran en grupos desordenados, y se espera de un momento á otro serán alcanzados por las conlumnas que se dirigen á su encuentro. Este nuevo atentado contra la paz pública ha sido acogido con general y grande indignacion.

Existe completa tranquilidad en las demas provincias.

Madrid 9 á las 3 m.
Palma 5'30.

Ministro, Gobernacion Gobernadores.

En la noche de ayer se han recibido en este Ministerio los dos siguientes telegramas.

Logroño 11'15 noche.—El Gobernador de la provincia.

El Alcalde de esta capital me manifiesta lo siguiente:—Se han presentado 5 soldados de Numancia en esta ciudad, segun uno de éstos los sublevados salieron engañados haciéndoles creer que iban paseo militar.

Van mandados por el Teniente Cebrian y algunos Sargentos. Se han dirigido á Pedroso donde han descansado brevemente porque no les ha dado tiempo para más. El Coronel y Oficiales que van en su persecucion han alcanzado á los sublevados habiéndose cruzado algunos tiros que produjeron gran desaliento. Llegados á Torecilla han hecho alto y varios de los que hacian el servicio de avanzada ó descubierta han desertado. Parece se echó de ménos casi la mitad de la fuerza que salió de Santo Domingo de la Calzada, y la que queda se encuentra en muy mal estado tanto física como moralmente. Los caballos se resisten á tomar pienso por exceso de cansancio y muchos han muerto y á otros se les ha sacrificado por haber quedado inútiles en la penosa marcha que han llevado. Es lo regular sean derrotados por las columnas que van en su persecucion ó que se entreguen á la presencia de estas. En la provincia no ocurre otra novedad en las poblaciones; están pacíficas. Se redobra no obstante la vigilancia.

Barcelona 11 y 10 minutos de la noche.—Gobernador de la provincia.

Ha regresado la columna que había salido en persecucion de los rebeldes los cuales han sido disueltos en las montañas de Vallvidrera habiéndoles hecho seis prisioneros. Tranquilidad completa en toda la provincia. Sirvase V. S. dar la mayor y pronta publicacion á los dos telegramas trascritos utilizando los medios de comunicacion que tenga á mi alcance para que llegue á conocimiento de las poblaciones más importantes de esa provincia.

Madrid 9 á las 8'50.
Palma 9 6'56.

Presidente interino del Consejo de Ministros y Ministro de la Guerra á los Gobernadores Civiles.

General en jefe me comunica que Coronel y Oficiales de Numancia han alcanzado grupos del Regimiento y van rescatados 80 hombres. Sigue persecucion y confio en que en toda esta noche habrá quedado deshecho este movimiento.

Se hallan actualmente sometidas á tratamiento de rigor, por causa del cólera, las procedencias del Uruguay (América del Sur), Sanghay, Schatou ó Swatow (China), Egipto, la Meca y puertos otomanos del mar Rojo. Por fiebre amarilla, las de Rio Janeiro, Venezuela y Estados-Unidos de Colombia (América del Sur), Veracruz y Cayo-Hueso (Golfo de Méjico). A observacion por cólera, archipiélago filipino (Oceanía), puertos de la Gran Bretaña, Candía, Marruecos y toda la costa de Africa, exceptuando Malta, Argelia, Túnez y nuestras posesiones de Marruecos.

A la cantidad de 794 pesetas 60 céntimos han ascendido las limosnas depositadas durante el pasado mes de Julio en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre.

No nos extraña que en dicho mes las expresadas limosnas hayan sido casi dobles de las de los otros meses, pues en él se han celebrado las festividades de la preciosísima Sangre de Nuestro Divino Redentor, y de la Virgen del Carmen, cuyas imágenes se veneran en la iglesia del Santo Hospital, las cuales suelen ser visitadas por inmensa multitud de fieles hijos de la Iglesia.

Estos óbolos vienen á ser la expresion más elocuente de los sentimientos piadosos y humanitarios de todas las personas que tan generosamente van á depositarlos con el laudable fin de contribuir el auxilio de los pobres enfermos que yacen en aquella mansion del dolor.

Hemos sabido que reformada la Junta Directiva de la Academia de la Juventud Católica de esta Ciudad, segun dispone el artículo 17 de su Reglamento, se proponen los individuos de la misma dar mayor impulso á esta Sociedad, haciendo más lucidas, intructivas y agradables sus secciones ordinarias, extender sus ramos de enseñanza, desarrollar diferentes proyectos sobre las secciones que harán que nuestros jóvenes encuentren en aquellos salones, á la par que una enseñanza sólida y religiosa, atractivos suficientes para divertirse bien y honestamente en las largas horas de las noches de invierno, sin que sus padres ó tutores puedan arrepentirse jamas de que frecuenten aquellos sitios.

Adelante pues; acudid jóvenes entusiastas á engrasar las filas de esta Sociedad, que con sus enseñanzas puramente Católicas, sin miras políticas y con sus medios recreativos os brinda con la amena instruccion y el dulce solaz.

Anoche el Sr. Gobernador civil recorrió la ciudad entrando en algunos establecimientos públicos. Bueno fuera que estas visitas se hicieran con frecuencia.

A ruego de nuestro amigo el Maestro de obras Sr. Ferrá, debemos suplir un descuido padecido involuntariamente en la reseña, que ayer, insertamos, referente á la construccion del nuevo oratorio de las Hermanitas de los Pobres.

Es á saber: que el maestro sobrestante Antonio Bujosa con su incansable celo, inteligencia y decidida voluntad ha contribuido al mejor resultado y feliz terminacion de las obras. Lo que nos complacemos en consignar para justa satisfaccion de los interesados.

La existencia de enfermos en el Hospital provincial en 31 de Julio último era 189, en esta forma:

Hombres	52
Mujeres	55
Locos	45
Locas	38

En el edificio que se está construyendo donde ántes existía el convento de agustinos, y que ha sido destinado á factorías de la Administracion militar, se han colocado dos pararrayos.

Es una disposicion muy acertada que convendría fuese imitada por muchos propietarios de edificios que tienen bastante elevacion.

Los despachos de Roma aseguran que el Papa ha fijado el juésves próximo para la celebracion del Consistorio que se viene anunciando.

En él quedarán preconizados varios Obispos españoles.

Los Padres jesuitas están construyendo en el pueblo de la Ermita, Manila, un magnífico edificio, donde instalarán una escuela normal de maestros y un observatorio meteorológico.

Ayer, á las nueve y media de la mañana, fondeó en nuestro puerto el vapor-correo *Jaime II*, procedente de Alicante é Ibiza, con la correspondencia, 18 pasajeros y carga.

Por la tarde salió el vapor mercante *Palma* para Argel con 5 pasajeros y efectos del país.

Hoy, á las cinco y media de la mañana, ha echado áncias en su fondeadero el vapor-correo *Nuevo-Mahones*, procedente de Mahon. Ha sido portador de la balija, efectos y 76 pasajeros, de los cuales 54 pasan á Argel para donde saldrá á la una de la tarde.

Tambien ha fondeado en la bahía el vapor atlántico *Maria*, procedente de Argel, conduciendo 13 pasajeros y ademas ha traído 732 cabezas de ganado lanar, 31 vacuno, y 12 caballar.



Esta mañana á las cinco ha pasado á mejor vida el capitán retirado de ingenieros D. Nicolas Pol y Borrás, anciano respetable que ha estado encargado durante largos años de la custodia del edificio del antiguo convento del Socorro destinado hoy á administracion militar.

Dios le haga acogido en su seno y dé la resignacion cristiana á las dos virtuosas hijas que quedan en la orfandad.

Ayer tarde en la tienda *Centro Farmacéutico*, situada en el Peso de la harina, se inflamó una botella de espíritu, amenazando un incendio que afortunadamente pudo evitarse gracias á la serenidad del dueño y á los auxilios que prestaron los vecinos.

No hubo que lamentar desgracia alguna, pero sí muchos sustos y varios desmayos.

Programa de las piezas que ejecutará la música del regimiento de Filipinas esta noche en el paseo del Borne:

- 1.^a Marcha *Capitan Grant*.—Caballero.
- 2.^a Sinfonía *Mignon*.—Thomas.
- 3.^a Terzetto *Roberto el Diablo*.—Meyerbeer.
- 4.^a *Mcraima Capricho*.—Espina.
- 5.^a Polka *Ella y Él*.—Betler.

Mañana á las ocho de la noche volverá ha reunirse el Colegio médico farmacéutico para continuar la disertacion del Sr. Sancho sobre medios para socorrer á los asfixiados.

Se han repartido prospectos del abono para dos corridas de novillos que se verificarán en la plaza de toros de esta ciudad en los días 19 y 26 del corriente mes, por la cuadrilla de las conocidas espadas Jacinto Padilla (Mulato Meri) y Luis Jordan (Gallardo.)

Son muy convenientes en la presente estacion los siguientes consejos de una crónica científica extranjera, perfectamente aplicables á nuestro pais:

El agua fresca á 10 ú 11 grados es preferible al agua de fuente ó de pozo refrescada por el contacto de la nieve.

El agua fría debe beberse lentamente, á sorbos, y la ménos posible si no es en la comida.

Deben evitarse las corrientes de aire despues de haber bebido si se está sudando. Conviene no beber el agua muy fría, para que la reaccion de la sangre á la periferia no exagere las escreciones acuosas. Conviene tambien tragar alguna sustancia sólida para atenuar la impresion del frío sobre la túnica del estómago y disminuir así la tendencia á la traspiracion.

En los países cálidos, durante los grandes calores, hay la costumbre de tomar las bebidas frías por medio de una paja. El hielo líquido corre en corta cantidad sin reconcentrar sensiblemente la sangre á la piel y así se sacia la sed mucho mejor. Será poco cnanto se diga para recomendar la conveniencia de beber á pequeños tragos en vez de enviar bruscamente al estómago grandes masas de aguas frías.

En los viajes, y durante los paseos largos, es preciso detenerse un cuarto de hora antes de beber, á fin de que se disminuya la traspiracion producida por el cansancio.

Despues de haber bebido, conviene aun esperar algunos minutos ántes de emprender de nuevo la marcha. Así se sacia la sed sin peligro y sin disminuir las fuerzas del organismo.

SENTENARIO

ó sea coleccion de las sentencias y otros sentimientos místicos más notables que se encuentran en las obras de la

SANTA MADRE TERESA DE JESUS,

escrito en italiano, y traducido al español segun el lenguaje mismo de la Santa, y aumentado por el Dr. D. Feliciano Noguer y Rocafiguera Pro., abogado de los Reales Consejos.

Consta esta obra de un tomo en 4.^o de unas 400 páginas y se halla de venta en la *Librería de Propaganda Católica*.

A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata para ornamentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pío IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Esta casa se dedica á la produccion de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el ínfimo precio de 8 á 200 duros.

Para los pedidos y demas informes dirigirse á D Manuel Riá, calle Santo Espíritu, núm. 50 1.^o único representante en las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 8.
De Cette en 3 días jabeque Republicano, de 58 ton., patron Mateo Frontera, con 6 mar. y efectos.
De Ciudadela en 2 días pallebot Margarita, de 24 ton., patron, Martin Pons, con 3 mar., 4 pas. y efectos.
De Cagliari en 6 días polacra goleta Linda, de 135 ton., cap. D. Juan Vidal, con 6 mar. y habas.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 8.
Parr Tarragona laud S. Agustin, de 22 ton., pat. Jaime Servera, con 5 mar. y efectos.
Para Termini bergantin goleta Sebastian, de 121 ton., cap. D. Antonio Nadal, con 8 mar. y lastre.
Para Alcudia laud Carmen, de 42 ton., pat. Juan Pujol, con 5 mar. y lastre.

FÁBRICA DE SAL DE IBIZA.

Habiendo acudido á la Direccion de esta Empresa don Marcos Picornell y Bauzá, solicitando la caducidad de las láminas antiguas núms. 1025 á 1031, que ha extraviado, y por las cuales tiene satisfecho todos los dividendos pasivos, y la entrega de los nuevos títulos al portador en sustitucion de aquellas, queda resuelto, declarar nulas y de ningún valor dichas láminas extraviadas, si dentro del término de veinte días, á contar de esta fecha, no se presenta persona alguna alegando mejor derecho; procediéndose despues, conforme á estatutos, á la expedicion de los títulos al portador que serán los únicos legítimos.

Palme 7 Agosto 1883.—El Director gerente, Lorenzo Vicens.

CAMBIO MALLORQUIN.

La Junta de Gobierno de esta Compañía, convoca á la General para celebrar sesion extraordinaria el día 15 del corriente, á las diez de la mañana en el local que ocupa la Sociedad, á fin de autorizar, si lo estima conveniente á dicha Junta de Gobierno.

1.º Para tratar, acordar y llevar á efecto, cuando la conceptue oportuna, la union al Cambio Mallorquin de otra ú otras Sociedades bajo las condiciones que considere convenientes.

2.º Para hacer en los Estatutos las modificaciones que á su juicio sean necesarias ó convenientes á fin de formalizar dicha union y de cumplimentar las condiciones con que se estipule, incluso por lo mismo, el aumento de capital y la emision de nuevas acciones.

La lista de los Sres. Accionistas se hallará de manifiesto en la Secretaria por la que se facilitarán papeletas de asistencia desde el día de mañana hasta el 14 inclusive á las horas de oficina.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios. Palma 6 de Agosto de 1883.—El presidente, P. O. Andrés Barceló y Muntaner.—El Serio., Antonio Valentí.

LA INDUSTRIA MALLORQUINA

La Junta de Gobierno de esta Compañía en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 20 de los estatutos, convoca á la general para celebrar sesion ordinaria el día 30 del presente mes á las 5 de la tarde en el local que ocupa la fábrica de dicha sociedad.

Los Sres. accionistas que quieran concurrir á dicho acto, en virtud de lo dispuesto en el art. 23, deberán depositar sus títulos en la Caja social ántes del día 29.

Los que tengan que representar á otros deberán entregar en la Secretaria sus respectivos poderes ó autorizaciones que consten en documento privado, hasta una hora ántes de la señalada para la sesion, á tenor de lo prevenido en el art. 22 de los mismos estatutos.

Lo que se publica en el *Boletín oficial* y periódicos de esta localidad para conocimiento de los Sres. accionistas. Palma 6 Agosto 1883.

Por acuerdo de la J. de G. el Vocal Secretario, Silvano Font.

COMPAÑIA CURTIDORA INDUSTRIAL.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y en cumplimiento del artículo 9.º de los estatutos de esta Sociedad, se avisa á los señores accionistas se sirvan hacer efectivo el 7.º dividendo pasivo de un 5 por 100 del valor nominal, de sus acciones, en las oficinas de esta Compañía, en los días que median del 10 al 20 del próximo Agosto. Palma 24 Julio de 1883.—El administrador, Cosme Bauzá.

A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.
Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echurnas que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

ANUNCIO

A LOS SRES. PÁRROCOS Y VICARIOS.

Está para vender un confesionario de tres cuerpos, al estilo de los usados en Italia, de pino blanco, en buen estado. Se cederá por precio económico.

En esta imprenta informarán.

OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

DE

D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:
Tomo I: *Á la sombra del ciprés.*—Cuentos y fantasías.—XXXII—327 páginas.
Tomo III: *Poesías en Mallorquin.*—VI—350 páginas.
Tomo IV: *Artículos religiosos.*—Jesucristo.—IV.—340 páginas.

En Prensa.

Tomo V: *Poesías religiosas.*
Tomo II: *Novelas.*

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiende en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicacion.

Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, véndese en la *Librería de Propaganda Católica* (Fortuny, 6) á 3 pesetas tomo; 250 para los suscritores á toda la obra.

LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear—Letra de D. J. Roselló y música de D. Juan Alberti Pbro.—Se ha hecho una edicion con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* á 25 céntos. de peseta, ejemplar.

Tambien se hallan de venta al mismo precio las partituras compuestas por los Sres. Torres y Torrens.

Igualmente se venden los cánticos de la Peregrinacion á Nuestra Señora de Lluch, recientemente verificada.

DEPOSITO DE ALFOMBRAS

Y

GRAN ALMACEN DE MUEBLES DE LUJO

DE

BERNARDO OBRADOR Y MUT,

PLAZA DE CORT—PALMA.

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha recibido un escogido y variadísimo surtido de géneros de tapicería para la estacion de invierno, particularmente toda especie de *Alfombras*, de las clases y precios siguientes:

MOQUETAS, de 24 á 30 Rvn. la cana.

FIELTROS, de 18 á 28 id. id.

ABACÁS, de 4 á 12 id. id.

Hay ademas una gran coleccion de *Alfombras sueltas* para pié de sofá y de cama, con nuevos y variados dibujos, á precios baratísimos.

Se ha recibido tambien una gran coleccion de telas para forrar sillerías, desde el precio de 16 á 140 rs. cana.

En el ramo de *Ebanistería y Sillería* hay una gran variedad de Roperos, Camas, Consolas, Bufets de salon, Mesas y Aparadoras para comedor, y gran número de dibujos de sofás, sillones y sillas para tapizar.

A cuantos tengan que comprar algunos de los expresados muebles ó géneros, se les recomienda visiten el expresado establecimiento.

WERTHEIM.

Las célebres máquinas para coser de este acreditado fabricante. Se expenden unicamente en la casa:

VIUDA BANQUÉ.—*Odon-Colom* 38.

Recomendamos las últimas reformas y aplicaciones. Venta á plazos de 4 á 10 rs. semanales.

IMPORTANTE. No será legítima Wertheims la máquina que no lleve fijada en el brazo la siguiente marca de fábrica:



VENTA DE CAL.

En el depósito de la calle del Sindicato se vende á medio real, á real y medio y á tres reales el quintal. Se recomienda la primera á los agricultores, particularmente á los viñedos y plantas de regadío.

Se servirá á cualquiera de las estaciones del ferrocarril vagones completos.

LIBRO NUEVO.

BORRONES EJEMPLARES

POR

D. MANUEL POLO Y PEYROLON.

Con licencia del Ordinario se acaba de publicar esta miscelánea de artículos amenos, moralizadores, y variados, formando un volumen de 400 paginas en 8.º frances, elegantemente impreso, con viñetas y tipos elzevirianos y cubierta y anticubierta á dos tintas, sobre papel satinado. Al precio de diez reales se vende en la *Librería Católica Balear*.

VENTA.—Se vende un predio con casa rústica y hurbana, con derecho de agua, de extension de quince cuarteradas, en el término de Palma lindante con la carretera de Buñola.

Otro predio con casa rústica y hurbana, de extension de cincuenta y tres cuarteradas, en el término de Alaró cerca la estacion de Consey.

Una casa con planta baja y pisos, con tres depósitos de agua y huerto, en el pueblo de Alaró.

Darán razon en la fonda de Europa.

PÉRDIDA.—El día 5 de Julio último, al despedir la Peregrinacion á Lourdes, se perdió en el muelle una ulsera de oro con perlas. En la calle de Seriná núm. 23 darán razon de su dueño, que gratificará el hallazgo.

VENTA.—Se vende á voluntad de su dueño una porcion de tierra poblada de almendros, de extension de un cuarton, poco mas ó ménos, con su casa correspondiente compuesta de planta baja y un piso, con una gran cisterna lindante con los caminos de Esporlas y Puigpuñent denominada *Can Colombas*.—En esta imprenta darán razon.

ALQUILERES.—En la calle de la Marina núm. 5, hay un segundo piso para alquilar.

En la calle de la Cofradía núm. 4 hay un segundo piso para alquilar, tiene coladuría, agua á grifoy todas las comodidades apetecibles.

Informarán en el principal de la misma casa.

En la calle de la Cordelería núm. 57 hay un tercer piso para alquilar.—Informarán General Barceló 18.

En la calle de la Concepcion núm. 112, hay un segundo piso con cinco dormitorios y demas dependencias y agua á grifo en la cocina.



D. NICOLAS POL Y BORRAS

capitan de Ingenieros,

HA FALLECIDO.

Sus hijas, hermanos y demas parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana á las diez y media en la iglesia del Socorro.

Hoy á las siete y media de la tarde se rezará el Santo Rosario, y á las ocho el cadaver será conducido al cementerio.

No se avisa particularmente.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8 á las 5 t.

(Recibido el 8 á las 9:50 n.)

Los sublevados en Badajoz insisten en que obedecían al programa de Zorrilla y la Constitucion de 1869.

Et general Blanco les instruyé sumaria. Regresó el general Martinez Campos.

Han principiado las inundaciones del Nilo; el colera disminuye notablemente en Egipto.

Bolsin: 63'80.

Madrid 8 á las 10:45 n.

(Recibido el 9 á las 3:5 m.)

Se ha sublevado en Logroño el regimiento de caballeria Numancia mandado por los sargentos; diríjense á Sierra Nájera. Se les persigue.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado	63'80
Id. id. fin corriente	63'80
Id. id. fin próximo	64'15
4 p 3 amortizable	76'55
Empréstito de Cuba	96'90
Banco de España	286'00
Paris 4p 3 interior contado	61'97
Palma 4p 3 interior contado-Liquidacion	63'80
Barcelona 4p 3 interior contado	63'55
Coloniales	61'25
Nortes	108'50
Alicantes	95'00
Orenses	26'00
Directos	26'75
Lóndres	61'68
Francias	82'25